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4 648 
мероприятий по вопросам 
противодействия коррупции 
пройдет в рамках 
антикоррупционного марафона 
«За Свердловскую область 
без коррупции»

Марафон стартовал вчера 
на Среднем Урале. Организаторами 
просветительских лекций 
и образовательных семинаров 
стали не только органы 
государственной и муниципальной 
власти, но и общественные 
организации, научные 
институты и бизнес-сообщество. 
Основная цель марафона 
заключается в популяризации 
антикоррупционных стандартов 
поведения в обществе.

>3  
тысяч 

свердловчан привились 
от гриппа на рабочем месте

Такой формат оказался очень 
удобным для работающих 
екатеринбуржцев, поскольку 
экономит время и избавляет 
от необходимости посещать 
поликлинику. В рамках региональной 
программы «Укрепление 
общественного здоровья» 
медики бесплатно привили 
сотрудников 19 предприятий. 
Обеспечение иммунной защитой 
свердловчан соответствует 
задачам национального проекта 
«Здравоохранение».

4 ноября наша страна отметит День народного 
единства. На Среднем Урале в честь праздника 
состоится большое количество самых разных 
тематических мероприятий, которые будут 
приурочены к 90-летию Свердловской 
области и Году семьи. Кроме того, уже 
традиционно 4 ноября пройдет культурно-
образовательная акция «Ночь искусств», девиз 
этого года – «Россия объединяет». Фестиваль 
примут 485 площадок в 62 муниципалитетах 
нашего региона. Большинство событий – 
семейные мастер-классы, концерты, 
кинопоказы, экскурсии, лекции – 
можно посетить абсолютно бесплатно. 
Вдохновившись графической историей 
Максима СМАГИНА, подключайтесь и вы! 

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

Максим НАЧИНОВ

Вчера стартовала 
международная акция 
«Большой этнографический 
диктант» – просветительский 
проект, который знакомит 
с культурой народов, 
проживающих в России, 
и позволяет оценить общий 
уровень этнокультурной 
грамотности в стране. 
В Свердловской области 
диктант первыми написали 
представители национальных 
общин и диаспор. В честь 
30-летия региональной 
законодательной власти 
акция прошла на площадке 
Законодательного Собрания.

– Сила нашей страны – в 
единстве всех людей, которые 
в ней живут. В России прожива-
ют люди более 150 националь-
ностей, и у каждой из них есть 
свои особенности, традиции, 
обычаи. Если мы хотим продол-
жать жить в мире, нам нужно 
еще лучше узнавать своих дру-
зей и соседей. Диктант как раз 
и служит этой цели, – отметил, 
открывая мероприятие, первый 
заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Арка-
дий Чернецкий.

Ирбит:  

навстречу 

400-летию

стр. IV–V 

ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ:

ВОСТОК

«Чтобы любить народ, 
его нужно знать»
Представители национальных общин Среднего Урала написали Большой этнографический диктант
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Председатель Законодательного 
Собрания Свердловской области 

Людмила БАБУШКИНА

Полномочный представитель Президента 
России в Уральском федеральном округе 

Артём ЖОГА

Губернатор Свердловской области

Евгений КУЙВАШЕВ

ДЕНЬ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА 4

ноябрь

«Чтобы любить 
народ, его нужно 
знать»
 Начало на стр. I

Митрополит Екатеринбургский и Верхо-
турский Евгений в своем выступлении под-
черкнул: формат Большого этнографическо-
го диктанта позволяет россиянам узнавать и 
любить свою страну.

– Чтобы что-то полюбить, надо быть зна-
комым с этим предметом. Хочешь полюбить 
творчество Пушкина – нужно читать Пушки-
на. Если ты хочешь полюбить народ, его тра-
диции, культуру, надо его узнавать. Этногра-
фический диктант дает возможность позна-
комиться, поразмышлять, открыть для себя 
новые страницы традиций наших народов, – 
считает владыка.

Диктант собрал на площадке регио-
нального парламента представителей раз-
ных национальностей: среди них – татары, 
башкиры, чуваши, марийцы, узбеки, чечен-
цы. Такие акции оказывают положитель-
ное влияние на межэтнические отноше-
ния, уверен председатель Духовного управ-
ления мусульман Свердловской области 
(«Центральный муфтият») Абдуль-Куддус 
 Ашарин.

– Россию можно сравнить с прекрасным 
садом, где есть цветы на разный вкус, разных 
оттенков. И когда они все собираются в один 
букет и в нем гармонично сочетаются, это 
очень красиво. Тогда есть единство, мир и со-
гласие. Во все времена мы жили вместе: при 
царе, при генеральном секретаре, при прези-
денте. Диктант – это возможность ближе уз-
нать друг друга, что-то перенять друг у дру-
га, – подчеркнул муфтий.

Из 30 вопросов диктанта 20 посвящены 
народам, которые проживают по всей Рос-
сии, еще 10 – народам Среднего Урала. Чтобы 
получить максимальный результат (100 бал-
лов), участник должен хорошо разбираться в 
культуре мордвы, крымских татар, башкир, 
манси, белорусов и других народов. Участ-
ники, с которыми мы пообщались, призна-
лись, что некоторые вопросы вызвали у них 
затруднения.

– Некоторые вопросы были сложными. 
Но эти знания о культуре и быте других на-
родов нужны каждому человеку. У нас в обла-
сти больше 150 национальностей, и тем, кто 
живет в мегаполисе, особенно важно изучать 
другие культуры. Человек – враг того, что он 
не знает. Поэтому очень важно узнавать друг 
друга, поддерживать связь, такие меропри-
ятия для этого – самая подходящая площад-
ка, – отметил помощник представителя пра-
вительства Республики Дагестан в Свердлов-
ской области Камильпаша Расулов.

Представитель Свердловской региональ-
ной общественной организации сохранения 
и развития культуры башкирского народа 
«Курултай башкир» Валерия Тюменцева по-
делилась с «ОГ», что сложнее всего на диктан-
те было вспомнить точные названия и даты, 
связанные с культурой разных народов, но 
этим такие акции и интересны.

– Например, сложно указать названия об-
рядов, головных уборов старообрядцев. Мы 
многие праздники проводим вместе с други-
ми национальными общинами, но не вдаем-
ся в такие подробности, а надо бы! На Урале 
хорошо знакомы с башкирской культурой, 
потому что башкиры вместе с манси здесь 
были самыми первыми. На эту нить нани-
зывались бусинки других национальностей, 
и мы все формировали общую культуру. По-
этому иногда и не отличишь: что вышло из 
русской культуры, что – из башкирской. Есть 
много общего. Например, если родители хо-
тят в будущем поженить детей, они просят 
мальчика укусить девочку за ушко. Это та-
кая мини-помолвка. Оказывается, что такая 
традиция существует у многих народов, и 
не только тюркских. Чем дальше от мегапо-
лисов, тем культура лучше сохраняется, тем 
дольше живут обряды и традиции. Мы ста-
раемся их не растерять, – рассказала Валерия 
Тюменцева.

Написать диктант можно до 8 ноября 
включительно на официальном сайте ак-
ции.

Свои знания на диктанте проверили имам Умар Асланов и помощник 
представителя правительства Дагестана в Свердловской области
Камильпаша Расулов
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Уважаемые жители Свердловской области!

Дорогие земляки! 
Поздравляю вас с Днём народного единства!  
Многовековая история России знает немало примеров, когда сплочённость народа 

и готовность ставить интересы Родины выше личного блага помогали нашей стране 
преодолевать самые тяжелые испытания, укрепляя своё величие и мощь.

  Многонациональная и многоконфессиональная Свердловская область всегда была, есть 
и будет Опорным краем державы. 

Каждый день здесь, на Урале, люди вносят свой вклад в общее дело, обеспечивая 
процветание и безопасность Отечества. Совместно мы реализуем национальные проекты, 
строим детские сады, школы, больницы, дороги, развиваем культурную и образовательную 
сферу, создаём комфортную и безопасную среду для жизни, работы и отдыха, укрепляем 
социальную стабильность в обществе, суверенитет и национальное достояние страны. 

В каждом человеке и каждой организации, в крупном проекте и маленьком начинании 
живёт уральский характер – сильный, настойчивый, закалённый в испытаниях. В этом 
характере – тот самый дух единства, который позволяет нам идти вперёд, несмотря на 
преграды.

Дорогие друзья!
Уверен, содружество и взаимовыручка, единство и преданность интересам России помогут 

нам и впредь двигаться к новым вершинам. Желаю вам крепкого здоровья, добра, семейного 
благополучия, успехов во всех делах!   

Уважаемые жители Свердловской области!

От имени депутатов Законодательного Собрания поздравляю вас с Днём народного 
единства! 

Этот праздник является символом единения, сплочённости, патриотизма нашего народа, 
который на протяжении всей истории российского государства объединялся и побеждал 
во имя защиты и благоденствия Родины. Единство россиян стало крепким фундаментом 
в создании великой страны, в реализации целей, ведущих к процветанию Отечества.

Много веков наши отцы и деды разных национальностей плечом к плечу защищали 
свободу и независимость Родины. Сегодня нам снова приходится отвечать на военные 
и экономические вызовы наших недругов, и россияне в который раз демонстрируют всему 
миру свою способность консолидировать усилия перед лицом трудностей.

Сплочение российского народа ради защиты родной страны, приумножения её 
экономического, политического и оборонного потенциала сегодня становится для всех 
граждан России национальной идеей. Мы – едины, и это залог наших побед и свершений 
во славу Родины! 

Дорогие земляки! Поздравляю вас с Днём народного единства! Желаю вам здоровья, 
благополучия, новых успехов в труде на благо России!

Уважаемые друзья!

Поздравляю с Днём народного единства! 
Этот день символизирует сплочение нашего народа, единство всех национальностей 

и культур, богатство и многообразие нашей Родины. 
В истории России есть множество примеров того, как, объединяясь, наша страна достигала 

великих целей. Возвращение домой Донбасса и Новороссии – это результат консолидации 
россиян для восстановления справедливости. 

Сейчас, в период проведения специальной военной операции, День народного 
единства приобрёл особое значение. На передовой бок о бок сражаются бойцы разных 
национальностей, а регионы страны служат для них надёжным тылом, обеспечивая всем 
необходимым. Уверен, что объединение вокруг любви к нашей Родине поможет приблизить 
Победу.  

Желаю всем жителям Урала и Западной Сибири здоровья, сохранения культуры 
и самобытности, успехов в труде на благо нашей Родины и скорейшей Победы.

РЕГИОН
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Круглый год на Заводе
В Алапаевске планируют создать культурно-образовательный кластер

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Алапаевске на территории 
бывшего железоделательного 
завода планируют создать 
культурно-образовательный 
кластер. Поводом для 
разработки проекта 
послужила относительно 
хорошая сохранность 
заводских зданий, 
построенных в начале 
XVIII века. Планируется, что 
новый кластер объединит 
выставочное пространство, 
места отдыха, парковую зону 
и индустриальный музей под 
открытым небом. Задачами 
современного пространства 
станет не только сохранение 
исторического наследия, но 
и развитие туристического 
потенциала города, а также 
работа с местной молодежью. 
Планируется, что кластер будет 
действовать круглый год.

Презентация проекта куль-
турно-образовательного кла-
стера «Алапаевский железоде-
лательный завод-музей» состо-
ялась в Историко-культурном 
центре развития Демидовских 
территорий. 

– Мы хотим сделать музей-
ное пространство для проведе-
ния экскурсий, музейно-выста-
вочных экспозиций, событий-
ных мероприятий. Одно зда-
ние старинной электролабора-
тории 1896 года уже реконстру-
ировано, и на этой базе мы на-
чинаем развивать кластер. Мы 
провели большую уборку, вы-
везли мусор, проводим кра-
еведческие прогулки, и уже 
250  детей посетили завод. Од-
на из основных задач проекта – 
это работа с детьми, формиро-
вание у них полноценной кар-
тины нашего прошлого, зна-

ния истории, – рассказывает 
руководитель проекта Никита 
Камаев.

Территория бывшего завода 
занимает более десяти гектаров, 
пятую часть этого пространства 
планируют обустроить в рамках 
первой очереди проекта. Разра-
боткой занималось архитектур-
ное бюро «Плотинка». Команда 
предлагает оставить завод в руи-
нированном виде, провести кон-
сервацию и ремонт. Это позво-
лит представить посетителям 
пространство в первозданном 
состоянии, и в то же время за-
няться развитием территории.

Планируется также, что тер-
ритория кластера станет парко-
вой зоной. Проектом предусмот-
рено обустройство мест для про-
ведения лектория и различных 
мероприятий. Турбины, про-
катные станы и другие механиз-
мы составят выставку индустри-

альных объектов под открытым 
небом, а заводская труба станет 
арт-объектом и центром собы-
тий. Появится амфитеатр, вы-
ставочное пространство, кафе 
и гостиница. 

– Кластер важен в Алапаев-
ске в контексте всего региона. 
Туризм активно развивается в 
сторону южной части Свердлов-
ской области, но на данный мо-
мент не так активен в северной 
ее части. Реализация кластера 
важна уже потому, что здесь про-
ходит один из наиболее значи-
мых туристических маршру-
тов региона, «Императорский 
маршрут». Кластер должен за-
крыть все инфраструктурные 
потребности, чтобы поддержать 
и укрепить уже существующий 
туристический поток, – считает 
управляющий партнер архитек-
турного бюро «Плотинка» Иван 
Шекера.

На сегодняшний день проект 
существует за счет средств горо-
жан, предпринимателей и бла-
годаря поддержке городской ад-
министрации. Идею создания 
кластера одобрили и в Между-
народном Демидовском фонде. 
Приступить к строительным ра-
ботам авторы проекта рассчи-
тывают уже в 2026 году.

– Россия имеет колоссаль-
ную базу для развития туриз-
ма, а Свердловская область – 
особенно, это настоящий золо-
той фонд. У нас было много ин-
тересных людей, не только Де-
мидовы, которые построили 
40 предприятий на территории 
области. А для Алапаевска это 
вопрос развития не просто ту-
ризма, а в целом города, – отме-
тил президент Международно-
го Демидовского фонда Эдуард 
Россель.

Проект  будущего кластера «Алапаевский железоделательный завод-музей» представили в Историко-культурном 
центре развития Демидовских территорий
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Точки здорового притяжения
В Тавде открыли новый стадион и спортивную площадку

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Тавдинском городском 
округе продолжается активное 
развитие спортивной 
инфраструктуры. Так, в городе 
прошло торжественное 
открытие нового современного 
стадиона у школы №7, а в одном 
из сельских населенных 
пунктов муниципалитета 
в рамках инициативного 
бюджетирования оборудовали 
спортивную площадку.

На оборудование спортивной 
площадки школы №7 было на-
правлено порядка 40,5 млн руб-
лей. Старый стадион давно уста-
рел: спортивную площадку обо-
рудовали примерно в то же вре-
мя, когда появилась сама школа, 
которая скоро отпразднует сто-
летний юбилей. К тому же шко-
ла является крупнейшей по чис-

ленности обучающихся в городе: 
здесь учатся более 600 детей. По-
этому реконструкция объекта бы-
ла особенно важным проектом.  

В рамках капремонта здесь 
появились современное резино-
вое покрытие, площадки для сда-
чи норм ГТО, воркаута, игры в 
классический волейбол, баскет-
бол, бадминтон. Оборудованы 
футбольное поле с искусствен-
ной травой, беговые дорожки, 
сектор для прыжков. 

Новый стадион станет ме-
стом, где дети будут учиться вы-
носливости, силе, смогут с поль-
зой проводить свободное время. 
Кроме того, планируется, что в 
будущем стадион станет местом 
для проведения городских мас-
совых мероприятий, а также рай-
онных соревнований.

Кроме того, в поселке Азан-
ка открылась новая детская спор-
тивно-досуговая площадка «Се-

мейный дворик». Реализация 
проекта стала возможной благо-
даря программе инициативного 
бюджетирования, активное уча-
стие в которой приняли жители 

поселка и индивидуальные пред-
приниматели. Стоимость работ – 
почти 2,3 млн рублей.

Глава Тавдинского городско-
го округа Валентин Миронов от-

метил важность развития спор-
та и активного отдыха для детей 
и молодежи. Он подчеркнул, что 
благодаря инициативе жителей 
и поддержке местных властей 
удалось создать современную и 
безо пасную площадку для заня-
тий спортом.

Проектом было предусмотре-
но благоустройство территории 
с устройством детской площадки 
с покрытием, установкой ограж-
дений и оборудованием совре-
менного уличного освещения. На 
площадке появились различные 
игровые комплексы, качели, гор-
ки, а также спортивное оборудо-
вание и лавочки. 

Площадка универсальна и 
предназначена для активного 
отдыха детей разных возрастов. 
Она станет стимулом для при-
влечения жителей к здоровому 
образу жизни. 

Новый школьный стадион сразу стал местом притяжения молодежи
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В Ирбитском 
районе глобально 
обновят 
медучреждения
В Ирбитском районе 
в следующем году в рамках 
реализации программы 
«Модернизация первичного 
звена здравоохранения 
Свердловской области», 
утвержденной губернатором 
Евгением КУЙВАШЕВЫМ на 
2021-2025 годы, планируется 
обновить более 30 медицинских 
объектов в сельской местности. 
О строительстве и капитальных 
ремонтах фельдшерско-
акушерских пунктов рассказал 
главный врач Ирбитской ЦГБ 
Александр ПАНЬКОВ.

– Министерством 
здравоохранения Свердловской 
области окончательно принято 
решение об установке в 2025 году 
11 модульных ФАПов на 
территории Ирбитского района: 
в Рудном, Рябиновом, Никитиной, 
Гунях, Фоминой, Бессоновой, 
Лопатково, Кирилловой, 
Чернорицком, Булановой 
и Харловском. В Фоминой 
и Харловском планируется 
оборудовать большие модульные 
сооружения, – сообщил Александр 
Паньков.

Глава Ирбитского района 
Алексей Никифоров пояснил, 
что в указанных населенных 
пунктах ФАПы уже не подлежат 
капремонту, поэтому здесь будут 
установлены новые сооружения. 
На капитальные ремонты еще 
24 ФАПов в следующем году 
запланировано выделить 
порядка 16 млн рублей. Всего 
в муниципалитете расположено 
46 фельдшерско-акушерских 
пунктов.

Отметим, что в 2025 году 
в Свердловской области будут 
установлены 22 модульных 
сооружения, половина из них – 
в Ирбитском районе. 

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА
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«Вопросы решаем 
комплексно»
Эксклюзивное интервью «ОГ» с Николаем Юдиным о преображении Ирбита к 400-летию

Прошло чуть больше года 
с момента, как губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ 
поставил задачу начать 
подготовку к 400-летнему 
юбилею Ирбита. За это 
время сформирован план 
по дальнейшему развитию 
муниципалитета, и уже 
реализовано немало важных 
проектов. Корреспондент 
«Областной газеты» 
Виктория АБДУМУТАЛИЕВА 
пообщалась с главой Ирбита 
Николаем ЮДИНЫМ 
и посмотрела вместе с ним, 
как преображается город. 

Николай Вениаминович, 
что удалось сделать за 
прошедший год и что пла-
нируете на ближайшее 
время? 

–  Поговорим прежде всего 
о масштабных преобразовани
ях. Например, в этом году мы за
вершаем строительство транзит
ной дороги на бывшей террито
рии мотоциклетного завода. Это 
очень важный для города про
ект, который  поможет разгру
зить центральные улицы горо
да от большегрузного транспор
та. На открытие дороги в декабре 
ждем губернатора Евгения Вла
димировича Куйвашева. На этот 
же день с его участием заплани
ровано вручение ключей от квар
тир в новом доме по улице Жуко
ва, 17. Квартиры здесь предназна
чены для учителей, врачей и жи
телей аварийных домов. 

Кроме того, в нынешнем го
ду благодаря поддержке руко
водства области и лично Евгения 
Владимировича мы полностью 
обновили автопарк муници
пального предприятия, обеспе
чивающего работу общественно
го транспорта. Сейчас на город

ских маршрутах у нас работают 
только новые автобусы. 

Теперь о перспективах. 
Ориен тировочно в 2026 году нач
нутся работы по строительству 
очистных сооружений в городе. 
Проект уже готов. Продолжаем 
реставрацию объектов культур
ного наследия – и жилых, и нежи
лых. В частности, полным ходом 
идут реставрационные работы 
в театре и Пассаже.

В следующем году начина
ем масштабный проект по стро
ительству ливневой канализа
ции, который позволит решить 
проблему с высоко залегающи
ми грунтовыми водами. Сейчас 
грунт перенасыщен водой, она 
подтапливает дороги, огороды, 
подвалы. Чтобы ее отвести, нуж
но проложить сети на глубине 
порядка 5 метров. Проект так
же предполагает строительство 
двух локальных очистных соору
жений. Для города это крайне 
важная тема в том числе потому, 
что сейчас идет активная рестав
рация объектов культурного на
следия и мы должны быть увере
ны, что вода их не повредит. 

Также мы будем проклады
вать вторую ветку водовода от 
Бердюгинского месторождения 
подземных вод. На первом эта
пе необходимо провести сети до 
станции водоподготовки и обя
зательно их закольцевать по тер
ритории города. Это позволит 
решить вопрос не только с обе
спечением необходимого горо
ду объема, но и с качеством воды, 
поскольку сейчас почти все жите
ли южной части Ирбита получа
ют воду из скважин, которая в си
лу особенности грунта перенасы
щена железом. Стоимость перво
го этапа – порядка 370 млн руб
лей. Приступить к реализации 
планируем уже в начале следую
щего года.

Ирбит сегодня в сфере осо-
бого внимания губерна-
тора, область оказывает 
большую поддержку по 
реализации планов раз-
вития муниципалитета. 
А  местный бизнес в этот 
процесс включен?

– Могу сказать, что бизнес до
статочно глубоко погружен в во
просы, которые мы решаем. Для 
этого у нас создан совет руково
дителей предприятий города. 
Главный наш социальный парт
нер – это, конечно, Ирбитский 
молочный завод, он всегда нам 
помогает, например, оплачивает 
разработку проектов на ремонт 
дорог, на строительство инже
нерных сетей. Малые предприя
тия тоже оказывают посильную 
поддержку: помогают различ
ным спортивным секциям, твор
ческим кружкам. 

Ирбит активно участву-
ет в программе «Формиро-
вание комфортной город-
ской среды» (ФКГС. – Прим. 
«ОГ»). Что она дает? Какие 
еще программы по благо-
устройству работают в му-
ниципалитете? 

– Все проекты по благо
устройству общественных про
странств у нас реализуются как 
раз в рамках программы ФКГС. 
Мы плотно работаем с мини
стерством энергетики и ЖКХ ре
гиона по этому вопросу. Большая 
заслуга в успехе программы и са
мих ирбитчан. Они активно го
лосуют за территории, которые 
им хотелось бы благоустроить  – 
и  это дает результат. Пользуясь 
случаем, хочу поблагодарить 
земляков. Вы делаете очень боль
шое, нужное дело. 

В следующем году будем бла

гоустраивать сквер на Серебрян
ке,  концепция посвящена про
шедшему в этом году юбилею 
Александра Сергеевича Пушки-
на. В центре сквера будет распо
ложен памятник поэту. Планы 
по благоустройству у нас на не
сколько лет вперед. Например, 
территорию вокруг Центра дет
ского творчества, где недавно от
крыли скейтпарк, будем заяв
лять на участие в голосовании на 
2026 год. Сам центр также плани
руем капитально отремонтиро
вать. К сожалению, у  нас очень 
ограничены возможности бла
гоустраивать дворовые террито
рии через областную программу, 
но мы решаем этот вопрос свои
ми силами, при поддержке депу
татов городской думы, выделяя 
на эти цели средства из местно
го бюджета. Пример этого года – 
большой двор для жителей двух 
домов на улице Комсомольской, 
1а и 3а.

Если говорить о других про
граммах, то в этом году мы  от
крыли спортивную площадку во 
дворе домов №5 и №7 по улице 
Свердлова и дома №6 по Горько
го в рамках инициативного бюд
жетирования – футбольное по
ле с  искусственным покрыти
ем, с  ограждением, освещением. 
Это едва ли не самый материаль
но емкий проект такого плана на 
территории региона: – стоимость 
площадки составила порядка 
67  млн рублей. В  этом же дворе 
в рамках нац проекта «Культура» 
открыли модельную библиотеку. 

Мы стараемся участвовать аб
солютно во всех программах. Вот 
сейчас с нетерпением ждем ре
зультатов отбора в областную 
программу по обновлению спор
тивной инфраструктуры в обще
образовательных организаци
ях – подали сюда заявку на стро
ительство нового стадиона для 

школы №9. Подали документы 
в Министерство просвещения РФ 
на капитальный ремонт шко
лы №13. К  слову, появившийся 
в  этом году скейтпарк, который 
я ранее упоминал, также был от
крыт по программе от министер
ства образования Свердловской 
области. 

Раз вы заговорили о 
скейт -парке. Насколько, 
на ваш взгляд, он вписы-
вается в концепцию го-
рода с почти 400-летней 
историей? 

– Ирбит условно поделен на 
несколько районов, локаций. 
Скейтпарк расположен в доста
точно современном по местным 
меркам микрорайоне, где жи
вет много семей с детьми. А вооб
ще, я был похорошему удивлен, 
какое количество юных ирбит
чан присутствовало на открытии 
скейтпарка. Честно сказать, даже 
не подозревал, что это настолько 
популярная тема. 

Сейчас в наших планах по
строить такую же площадку 
в  Комсомольском микрорайоне. 
Абсолютно точно могу сказать, 
что она не станет последней. 

Лыжероллерной трассе 
в следующем году быть? 
Какова судьба ледовой 
арены?

– Все спортивные объекты, 
о  строительстве которых мы го
ворили ранее, в городе обяза
тельно появятся. Оборудова
ние лыжероллерной трассы в 
Сосновой роще планируем на
чать в следующем году. И это бу
дет еще один шаг по «возвраще
нию» горожанам любимого мно
гими природного уголка города: 
по его благоустройству и обеспе
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чению доступности для ирбит
чан. В перспективе у нас и запуск 
сюда автобусного маршрута, и 
строительство пешеходного пу
тепровода через железнодорож
ные пути, который свяжет рощу с 
улицей Свободы. Этот проект мы 
сейчас обсуждаем с руководством 
Свердловской железной дороги.

Что касается строительства 
ледовой арены, напомню, реа
лизация проекта – одно из пору
чений губернатора, включенное 
в план подготовки к юбилею го
рода. Так что сейчас мы занима
емся вопросами формирования 
земельного участка под новый 
спортивный объект.

Какие проекты в культур-
ной сфере вы реализуете?

– В первую очередь это ре
ставрация исторического зда
ния драматического театра 
им.  А.Н. Островского – одного из 
старейших профессиональных 
театров в России. Сейчас это один 
из наших главных проектов, ра
боты ведутся уже три года. Театр 
не просто будет отреставриро
ван – здесь появится абсолютно 
новое современное сценическое 
звуковое, световое оборудование. 

В 2026 году планируем от
крыть Пассаж. Это главный объ
ект культурного наследия, навер
ное, на всем Урале. Сейчас идут 
конкурсные процедуры на ре
монт внутренних помещений. 

Благодаря поддержке регио
нального министерства куль
туры восстанавливаются музы
кальная и художественная шко
лы. До недавнего времени они 
были в муниципальной соб
ственности, но затем мы переда
ли их в область. Сейчас художе
ственная школа находится на ре
монте, до конца года планирует
ся закончить работы. Музыкаль
ная школа также подготовила 
проект на капремонт здания сто
имостью около 78 млн рублей. 
И  насколько я знаю, средства на 
его реализацию министерство 
планирует выделить в 2026 году. 

 

ПО КЛЮЧЕВЫМ  

ТОЧКАМ

После интервью Николай Ве
ниаминович устраивает для нас 
небольшую экскурсию по глав
ным проектам города. Начинаем 
с дома 17 по улице Маршала Жу
кова – того самого, где через ме
сяц с небольшим будут вручать 
ключи новоселам. Возводить его 
начали прошлой осенью, а уже 
сейчас здесь идет чистовая от
делка помещений. А вот в сосед
нем дворе стройка в самом раз
гаре: здесь уже через пару лет по
явится целый жилой комплекс, 
в  котором муниципалитет при
обретает сразу 300 квартир. 

– Самое главное – по оконча
нии его строительства мы пол
ностью решим проблемы с рас
селением из ветхого и аварий
ного жилья, с предоставлением 
служебного жилья для врачей, 
педагогов и ликвидируем оче
редь тех, кто нуждается в улуч
шении жилищных условий. 
А люди в ней стоят по 3040 лет. 
В целом в Ирбите около 30 лет 
вообще не строилось никаких 
жилых домов, кроме как для де
тейсирот, – отмечает Николай 
Юдин. 

Новый детский сад, который 
также будет сдан в декабре, рас

положился буквально в кварта
ле от будущего жилого комплек
са. Здесь завершается установка 
стеклопакетов, уже начаты рабо
ты внутри здания. Рядом – про
сторная территория, где появят
ся детские площадки, клумбы. 
У нас на глазах подрядчики укла
дывают покрытие будущих до
рожек. Садик сможет принять 
270 юных ирбитчан и поможет 
закрыть потребность города 
в дошкольных учреждениях.

А уже 4 ноября после благо
устройства откроется большая 
дворовая территория по ули
це Комсомольской, 1а – 3а. Здесь 
проведены глобальные работы: 
появилось несколько игровых 
комплексов для ребят разного 
возраста, тренажеры для ворка
ута, уличное освещение, краси
вые лавочки у подъездов. Кроме 
того, во дворе полностью обно
вили асфальтовое покрытие.

– Это уже не первый двор, ко
торый мы приводим в порядок 
за счет средств местного бюдже
та. А это почти 30 млн рублей. 
При том, что доля софинанси
рования от жителей составля
ет всего 10%. Изначально про
ект был рассчитан на два года, но 
подрядчики грамотно организо
вали работу и успели все сделать 
за год, обеспечив нам результат с 
должным качеством, – рассказы
вает глава Ирбита.

Выходя со двора, практичес
ки сразу попадаем на самую 
длинную пешеходную аллею го
рода – улицу Свердлова, ее бла
гоустройство завершилось в 
прошлом году в рамках ФКГС. 
Улица Свердлова примыкает к 
еще одной общественной тер
ритории  – Скверу физкультур
ников. Его открыли буквально 
месяц назад, но для жителей он 
уже стал излюбленным местом 
для прогулок. Однако вся кра
сота сквера, по словам Николая 
Вениами новича, раскрывается 
вечером, когда загораются фо
нари, декоративные арки и на
земные светильники – круглые 
островки света.

В последние годы в муници
палитете при благоустройстве 
стараются применять именно 
комплексный подход. С откры
тием Сквера физкультурников в 
южной части города было завер
шено формирование ядра об
щественных территорий. 

Сейчас одним из главных 
проектов благоустройства в Ир
бите является улица Красноар
мейская. Ее преображение за
вершится уже совсем скоро. Как 
отмечает Николай Юдин, оста
лись, что называется, послед
ние штрихи: расставить скамей
ки, урны и другие малые архи
тектурные формы. А недалеко 
от Пассажа завершается рекон
струкция еще одного архитек
турного памятника города – до
ма купца Калинина. 

В завершение путешествия 
по «городумузею» Николай Ве
ниаминович делится с нами 
еще одним секретом. Уже в сле
дующем году в городе займут
ся укреп лением береговой ли
нии для оборудования набереж
ной. Которая, несомненно, ста
нет еще одним центром притя
жения не только местных жите
лей, но и гостей Ирбита.

Полную версию 
интервью читайте  
на сайте  
облгазета.рф
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«Портрет» кино 
Китая на Урале
Екатеринбург впервые присоединился к масштабному кинопроекту Поднебесной в России

Ирина КЛЕПИКОВА

В Екатеринбурге состоялся 
Фестиваль китайского кино, 
организованный в рамках 
Годов культуры России 
и Китая – приурочен к 75-летию 
установления двусторонних 
дипломатических отношений 
между странами. В долгой 
истории нашей дружбы 
Россия не раз масштабно 
представляла уникальный 
китайский кинематограф, но в 
Екатеринбурге – впервые! И, как 
оказалось, у столицы Урала есть 
на то исторические основания.

Документы: … даже 
автограф Мао

– Три четверти века – конеч
но, недолгий срок в многовеко
вых отношениях наших стран, но 
именно эти 75 лет очень важны 
и значимы. На этом этапе мож
но говорить о «всеобъемлющем 
стратегическом партнерстве в 
новую эпоху», как охарактеризо
вали современные отношения 
КНР и России главы наших госу
дарств, – сказала, открывая фе
стиваль в Доме кино, замести
тель министра международных 
и внешнеэкономических связей 
Свердловской области Людмила 
Берг. – Символично, что в новей
шей истории Свердловской обла
сти первым иностранным парт
нером, с кем было заключено 
стратегическое нормативное со
глашение, стал город Харбин. Се
годня наш регион имеет 10 нор
мативных соглашений с разны
ми регионами КНР. Мы развива
ем стратегическое сотрудниче
ство во внешнеэкономических 
отношениях, образовании, науке. 
Крепнет и культурное сотрудни
чество. Этот фестиваль – прекрас
ный тому пример. Слова призна
ния – всем организаторам фести
валя, но отдельная благодарность 
вам, господин Ван, за то, что вы 
поддержали инициативу прави
тельства Свердловской области и 
включили Екатеринбург в пул го
родов фестиваля… 

Традиционными площадка
ми Фестиваля китайского кино 
вновь стали Москва, СанктПе
тербург, Великий Новгород, но 
нынче на равных к ним присое
динился и Екатеринбург.

– Первый в мире фильм по
явился 120 лет назад. Кинемато
граф стал носителем истории и 
культуры каждого народа, – под
черкнул на открытии и.о. гене
рального консула КНР в Екате
ринбурге Ван Тун. – 75 лет исто
рии КНР вместе со страной раз
вивался и кинематограф. Сегод
ня у китайского кино значимая 
позиция в мире. В стране за год 
снимают более 900 фильмов раз
ных жанров, и они всё чаще вы
ходят в прокат в различных стра

нах, получают широкую попу
лярность. Сотрудничество Китая 
и России в области кино берет 
свое начало со времен съемок це
ремонии образования КНР. По
сле этого мы совместно сняли 
еще два фильма – «Освобожден
ный Китай» и «Победа китай
ского народа», отрази вшие важ
ные моменты истории. Кинема
тограф – мост для культурного 
обмена между странами, способ
ствующий взаимопониманию и 
дружбе. Этот фестиваль не толь
ко придает новый импульс куль
турному обмену, но, я уверен, бу
дет способствовать дальнейше
му сотрудничеству в области ки
но. За 75 лет двусторонние отно
шения Китая и России пережива
ли и испытания, но становились 
лишь крепче. Это задокументи
ровано не только в фильмах, но 
и в документах. Выражаю бла
годарность правительству и ар
хивным учреждениям Свердлов
ской области за организацию вы
ставки «Братья навек…». Надеюсь, 
фильмы и выставка вызовут на 
Урале новый интерес к Китаю…

Вызвали. И большой. Еще до 
официального открытия, до при
ветствий с обеих сторон. Ожидая 
открытия фестиваля в Доме ки
но, можно было пройтись вдоль 
устроенной здесь выставки, и 
многие фото открывали прежде 
неведомые большинству факты 
общей истории. Например: ки
тайские кузнецы на стажировке 
в кузнечнопрессовом цехе Урал
машзавода; студенты и рабочие 
КНР на первомайской демон
страции в Свердловске в 1957 го
ду; гастроли на Урале Шаосин
ской оперы; китайские футболи

сты на встрече с футбольной ко
мандой Свердловского военного 
округа. И здесь же – снимки, сде
ланные в 19501960х в Китае, с 
присутствием уральцев: разлив
ка стали с участием уралмашев
ских сталеваров – на заводе тяже
лого машиностроения в Фулаэр
ди, 1958 г.; советский специалист 
консультирует китайских рабо
чих на Аньшанском металлурги
ческом комбинате…

– Выставка «Братья навек… 
Советскокитайские отношения 
в документах архивов Среднего 
Урала» подготовлена специаль
но к фестивалю, – комментирует 
директор Центра документации 
общественных организаций 
Свердловской области Алек-
сей Гагарин. – Но она не первая в 
этом году. Первая была представ
лена во время VIII РоссийскоКи
тайского  ЭКСПО в Харбине, в мае 
2024 года. На стенде Свердлов
ской области отдельной темой 
была экспозиция «Урал–Китай: 
путешествие по реке времени», 
посвященная нашим взаимоот
ношениям в 19471963 годах. Вы
ставка «Братья навек…» расширя
ет и дополняет ту, предыдущую. 
Она посвящена трем четвертям 
века, которые мы сотрудничаем, 
взаимодействуем с КНР. Подго
товленная Управлением архи
вами Свердловской области со
вместно с региональным ми
нистерством международных и 
внешнеэкономических связей, 
она представляет более сотни 
документов из фондов Государ
ственного архива Свердловской 
области, Центра документации 
общественных организаций, да
же… музея Уралмаш завода. Без 

материалов заводского музея 
эта выставка, несомненно, не 
была бы так полна. Например, 
Уралмашзавод предоставил ав
тограф Мао Цзэдуна – даже в ар
хивах у нас такого нет!.. 

Название выставки «Бра
тья навек…» подчеркивает пози
тивный характер китайскорос
сийских отношений на протя
жении 75 лет. А убедительной 
иллюстрацией этого стали фо
тографии и документы, сквоз
ные темы которых – промыш
ленное и культурное сотрудни
чество, взаимные визиты и об
мен опытом между двумя стра
нами. Здесь масса любопытных 
свидетельств: подписание со
ветскокитайского Договора о 
дружбе, союзе и взаимной по
мощи в Москве в 1950м (сре
ди участников – Сталин, Мо-
лотов, Вышинский, Мао Цзэ
дун); китайские практиканты 
на Первоуральском новотруб
ном заводе; китайская делега
ция в Уральском геологическом 
музее; гастроли Ансамбля пес
ни и пляски Народноосвободи
тельной армии Китая в Сверд
ловске; китайские музыканты 
в рабочий перерыв в заводском 
цехе Уралмаша… Это фотогра
фии. А из документов привле
кают внимание, например, вы
держка из доклада «О китай
ском землячестве» на Ученом со
вете УПИ или… благодарствен
ное письмообращение гражда
нина КНР Е-Че-Шаня, отца сту
дента Уральского политехниче
ского института, к руководите
лям вуза. 

За каждым документом – своя 
история, множество судеб!

Образы: от исторической 
драмы до фэнтези

Выставка интересна и специ
алистам по Китаю, и рядо
вым уральцам. Впрочем, как 
и Фестиваль китайского ки
но. То и другое – взаимопозна
ние двух дружественных наро
дов. Просто средства разные: 
в одном случае – документы, в 
другом – художественные об 
разы.

– Кинематограф – очень удоб
ный способ передачи лучшего,  – 
сказал заместитель министра 
культуры Свердловской области 
Роман Дорохин. – Кино можно 
пересмотреть неоднократно, по
делиться впечатлениями с близ
кими и родными. Искренне на
деюсь, что китайское кино (а это 
лучшие фильмы последних лет) 
одарит нас яркими эмоциями, за
рядит оптимизмом и… даст воз
можность уральскому зрителю о 
чемто задуматься.

В Екатеринбурге в некоммер
ческом, бесплатном показе были 
представлены пять фильмов раз
ных жанров: спортивный, экшн 
и исторический, основанный на 
реальных событиях.

Открылся фестиваль филь
мом «Там, где кончается море» 
(2022 год, режиссер Дерек Тунг-
Синг Йи), который получил на
граду как лучший азиатский 
фильм на китайском языке на 
41 й церемонии вручения кино
премии в Гонконге. В основе сю
жета – реальная история спасе
ния в конце 1950х трех тысяч 
сирот из южных городов Китая. 
Они были самоотверженно при
няты и воспитаны жителями ав
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На открытии выставки, предварившей Фестиваль китайского кино (слева направо) – заместитель министра культуры Свердловской области Роман Дорохин, 
директор Центра документации общественных организаций Алексей Гагарин, и. о. генерального консула КНР в Екатеринбурге Ван Тун, заместитель министра 
международных и внешнеэкономических связей Свердловской области Людмила Берг
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тономного района Внутренняя 
Монголия, когда Китай столкнул-
ся с кризисом выживания из-за 
Великого голода. Их было три 
тысячи, но в центре кинопове-
ствования – история двоих, бра-
та и сестры, которые в той дра-
ме 1950-х потеряли не только ро-
дителей, но и друг друга. Как же 
по-разному сложились их судь-
бы, сколько пришлось преодо-
леть, прежде чем на склоне жиз-
ни они встретились… Думаю: вы-
ражу общее впечатление ураль-
ских зрителей – в какой-то мо-
мент тебя настигает понимание, 
что похожую драму пережили и 
советские дети в годы Великой 
Отечественной. Многих спасали 
чужие родители, а потом, много 
позже после войны, оказывалось: 
у ребенка две мамы, родная и та, 
что спасла-вырастила. Эта драма 
понятна на любом языке, любо-
му сердцу. Поэтому так эмоцио-
нально переживал эту историю 
зал уральского Дома кино. И ее 
гуманистичный, вселенского оп-
тимизма финал – тоже. А кро-
ме того, тема человеческой люб-
ви и национального единства, 
тронувшая до слез, сопровожда-
лась самобытными этнографи-
ческими подробностями, эмоци-
ональным изображением при-
роды Китая (от красот пейзажа до 
природных катастроф вроде зы-
бучих песков или наводнения). И 
это было познавательно. Тот же 
самый документ, только – сред-
ствами кино.

Сродни документу и фильм 
«Китайский пинг-понг: отпор 
из тупика» (2023 г., режиссеры 
Чао Дэн, Баймэй Юй). В начале 
1990-х, когда китайская команда 

по мужскому настольному тен-
нису выдавала не самые лучшие 
результаты, главному тренеру 
Цай Чжэньхуа поручают сфор-
мировать новую команду, что-
бы она смогла побороться за пер-
вое место на чемпионате мира 
по пинг-понгу 1995 года в Тянь-
цзине (Китай). Через испытания, 
преодоление себя мужская сбор-
ная Китая по настольному тенни-
су приходит к победе на чемпио-
нате мира!

Другие фильмы фестиваля – 
истории сочиненные, но как же 
велик и разнообразен спектр их 
настроений, героев, внутреннего 
пафоса.

«Шаг к мечте: раз и навсегда» 
(2023 г., режиссер Да Пенг) – рас-
сказ о молодом танцоре. Чэнь 
Шуо, зарабатывающий на жизнь 
коммерческими танцами, встре-
чает своего бывшего тренера Дин 
Лэй и получает приглашение 
вступить в группу уличных тан-
цоров «Восклицательный знак». 
Пока Чэнь Шуо пытается влиться 
в коллектив, группе грозит рас-
формирование, а в собственной 
жизни главного героя возникает 
всё больше проблем. Но любовь 
к танцам и поддержка товари-
щей по команде помогают Чэнь 
Шуо и Дин Лэй не только пере-
жить трудности, но и завоевать 
славу.

Рядом с фильмами о победах, 
преодолении себя на уральском 
Фестивале китайского кино была 
и совсем другая по настроению 
история. Трогательная драма «Я 
люблю тебя!» (2023  г., режиссер 
Хань Янь) объединила истории 
любви двух пожилых пар, ка-
ждой из которых – за шестьде-

сят. Встреча одиноких Чанг и Ли 
начинается со ссоры в парке, за-
тем судьба вновь и вновь сталки-
вает их, и они… влюбляются друг 
в друга. Другая пара, Се и его же-
на Чжао, страдающая болезнью 
Альцгеймера, в браке уже много 
лет. Но однажды жизненные сю-
жеты двух пар пересекаются… 

И уж совсем особый акцент в 
фестивальной программе создал 
фильм «Творение богов» (2023 г., 
режиссер Уэршань), экшн-эпик, 
экранизация самого известного 
классического китайского фэн-
тези-романа. Фильм повествует 
о затянувшейся, эпической бит-
ве между людьми, богами и де-
моническими существами, раз-
разившейся более 3  000 лет на-
зад. Давным-давно мудрецы-ми-
стики из Куньлуня увидели, что 
человечество погрузилось в ха-
ос. Амбициозный Король Чжоу, 
снедаемый жаждой власти и 
поддерживаемый злыми суще-
ствами, вступил в сговор с де-
моном-лисом и угрожает миру 
смертных. Он разворачивает же-
стокую военную кампанию на 
Земле и заставляет владык дру-
гих королевств отдать ему сво-
их сыновей в качестве подопеч-
ных. Преданность Королю при-
водит к тому, что сыновья вы-
нуждены убивать своих отцов. 
Но один бессмертный готов по-
жертвовать своим бессмертием, 
чтобы попытаться спасти чело-
вечество. Удастся ли? Черная ма-
гия помогает Королю, но небеса 
– на стороне героя!..

Все пять фильмов – лучшие, 
кассовые киноленты китайско-
го кино. Уральцы посмотрели их 
либо дублированными на рус-

ский, либо с субтитрами. Орга-
низаторами же фестиваля вы-
ступили РОСКИНО совместно 
с  Китайским центром исследо-
ваний киноискусства при под-
держке Министерства культуры 
России, Государственного управ-
ления по  кинематографии КНР, 
правительства Свердловской об-
ласти, Свердловского областного 
фильмофонда и  компании «Си-
ма-ленд».

Фестиваль кино Китая – 
в уральских городах?

Лейтмотивом в общении на 
Фестивале китайского кино и вы-
ставке «Братья навек…» звучало, 
как много связывает нас в разные 
периоды истории даже в области 
кино. Мало кому известно, но это 
факт – основателем первой ки-
тайской кинокомпании в 1909 го-
ду стал предприниматель русско-
го происхождения Бенджамин 
Бродский. После первой в исто-
рии Китая демонстрации «дви-
жущихся картинок» в  1896-м, по-
сле попытки в 1905-м снять на 
движущуюся ленту музыкаль-
ный спектакль – компания «Азия 
Фильм» Бродского это были уже 
профессиональные «электриче-
ские тени» (так по-китайски на-
зывается кинофильм).

А теперь их снимается до 900 
в год! И хотя эта статистика почти 
вдвое больше масштабов россий-
ского кинопроизводства, жители 
Поднебесной очень вниматель-
ны к современному кино Рос-
сии. Как подчеркнул на фестива-
ле и.о. генерального консула КНР 
в Екатеринбурге Ван Тун, в Ки-
тае популярны фильмы «А зори 

здесь тихие…», «Служебный ро-
ман», «Москва слезам не верит». 
А режиссер фильма «Китайский 
пинг-понг: отпор из тупика» (он 
параллельно был представлен и 
в Москве) Чао Дэн признался, что 
отважился снимать свой фильм 
о спорте после того, как увидел 
российский спортивный блокба-
стер «Движение вверх». 

Словом, «кинопересечений» 
России и Китая достаточно. Но их 
может стать еще больше. На Вос-
точном экономическом форуме, 
что прошел в сентябре, обсужда-
лись перспективы совместного 
российско-китайского кинопро-
изводства. Обоюдное желание 
есть. Так же, как у россиян, в том 
числе уральцев, есть большое же-
лание видеть и дальше китай-
ское кино последних лет. Об этом 
красноречиво свидетельству-
ют анкеты, что заполнили зри-
тели Фестиваля китайского ки-
но в Екатеринбурге. А замести-
тель министра международных 
и внешнеэкономических связей 
Свердловской области Людми-
ла Берг от имени уральцев вы-
сказала пожелание, чтобы «в сле-
дующем году фестиваль шагнул 
дальше от Екатеринбурга, чтобы 
возможность увидеть фильмы 
Поднебесной появилась и в дру-
гих городах региона». Пусть всё 
сбудется.

Материал подготовлен и размещен в рамках 
совместного проекта «Областной газеты» и 
Генерального консульства Китайской Народной 
Республики по информированию жителей 
Свердловской области об основных направлениях 
социально-экономического развития, 
общественной и культурной жизни КНР, проектах 
двустороннего сотрудничества Свердловской 
области и ее муниципалитетов с городами и 
регионами Китая.

ТАМ, ГДЕ КОНЧАЕТСЯ МОРЕ

ТВОРЕНИЕ БОГОВ Я ЛЮБЛЮ ТЕБЯ! ШАГ К МЕЧТЕ: РАЗ И НАВСЕГДА
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Организатор торгов  – государственная корпорация 

«Агентство по страхованию вкладов» (109240, г. Москва, 

ул. Высоцкого, д. 4, электронная почта: etorgi@asv.org. ru), 

являющаяся на  основании решения Арбитражного 

суда Свердловской области от  25  января 2018  г.  по  делу  

№ А60-62801/2017 конкурсным управляющим (ликви-

датором) Некоммерческой организацией негосудар-

ственным пенсионным фондом «Уралоборонзаводский» 

(НПФ «Уралоборонзаводский», адрес регистрации: 620219, 

Свердловская  обл., г.  Екатеринбург, ул.  Белинского, д.  34, 

ИНН 6662062747, ОГРН 1026605393165) (далее – финан-

совая организация), сообщает о  результатах проведе-

ния  повторных  электронных торгов в  форме открытого 

аукциона с открытой формой представления предложений 

по  цене приобретения имущества финансовой органи-

зации (сообщение 77035888101  в газете «Коммерсантъ» 

от 13 июля 2024 г. № 123 (7813), проведенных 15 октября 

2024 г. (далее – Торги).

Торги признаны несостоявшимися по  основаниям, 

предусмот ренным п. 17 ст. 110 Федерального закона «О не-

состоятельности (банкротстве)».

Порядок проведения Торгов ППП, а также иные необхо-

димые сведения определены в сообщении о проведении 

торгов.

Б
 

Ревдинский «Темп-СУМЗ» одержал 
третью победу подряд в Суперлиге
В подмосковных Химках ревдинский «Темп-СУМЗ» провел выездной 
матч в рамках регулярного чемпионата мужской баскетбольной 
Суперлиги. В соперниках был вице-чемпион прошлого сезона – 
БК «Химки». 

Первая половина встречи складывалась для «барсов» крайне тяжело, всю 
первую четверть свердловчане находились в роли догоняющих. Во второй 
четверти игра проходила без явного лидера, «барсы» впервые в этом матче 
смогли выйти вперед, но отличная игра в исполнении лидеров подмосковной 
команды позволила «Химкам» уйти на большой перерыв, ведя в счете 40:39 
после второй четверти.

Благодаря слаженной и организованной игре в обороне подопечных 
Алексея Лобанова «Химкам» все реже удавалось проводить успешные атаки, 
в результате чего «Темп-СУМЗ» смог выйти вперед – 61:58 в пользу гостей 
перед заключительным отрезком встречи. Переломить ситуацию хозяевам 
паркета уже не удалось, «барсы» хорошо защищались и увеличивали отрыв. 
Как итог – победа свердловчан со счетом 81:71.

Для команды из Ревды эта победа стала уже третьей подряд. Ранее 
подопечные Алексея Лобанова обыграли грозненское «Динамо» (90:83) 
в рамках чемпионата и сургутский «Университет-Югра» (83:62) в первом 
матче 1/16 Кубка России. 

Свердловские теннисистки стали 
призерами международного турнира
С 27 по 30 октября в селе Балтым проходил ежегодный 
международный турнир по настольному теннису «Кубок УГМК». 
В турнире приняли участие 50 лучших юниоров и юниорок из 
восьми регионов России, а также представители Беларуси, Казахстана 
и Узбекистана.

В соревнованиях юниорок сразу три свердловчанки смогли пробиться 
в полуфинал. Злата Терехова уступила нижегородке Владе Ворониной, 
а во второй полуфинальной паре путевку в финал разыграли между 
собой екатеринбургские спортсменки – Яна Пикарова одержала победу 
над Дарьей Целых. В финальном матче Яна Пикарова встретилась 
с финалисткой прошлогоднего «Кубка УГМК» Владой Ворониной и обидно 
уступила спортсменке из Нижнего Новгорода со счетом 1:4. Как итог – Яна 
Пикарова завоевала серебряную медаль, а Злата Терехова и Дарья Целых 
стали обладательницами бронзовых наград.

Данил БОЯРСКИЙ

Тагильские промыслы 
обрели свой дом 
В регионе открылся Музей современного Тагильского подноса  

и Музей каменных цветов

Наталья ШАДРИНА 

Вчера в Нижнем Тагиле 
в музейно-производственном 
комплексе (Балакинская, 1) 
состоялось открытие 
Музея современного 
Тагильского подноса и Музея 
каменных цветов имени 
знаменитого камнереза 
Виктора ВАСИЛЬЕВА. 
С поручением об открытии 
нового пространства 
выступил губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ 
в ходе рабочего визита 
в Нижний Тагил в 2021 году.

В 2022 году уже была открыта 
первая очередь музейно-произ-
водственного комплекса, теперь 
в этом здании располагаются му-
зеи и туристско-информацион-
ный центр Нижнего Тагила.

– Подносный промысел 
Нижнего Тагила и искусство 
уральских камнерезов – это 
символы Свердловской обла-
сти, известные во всем мире. 
Поручение губернатора выпол-
нено. Здесь оборудованы рабо-
чие места для мастеров, тури-
сты могут познакомиться с на-

шими промыслами, а также 
принять участие в мастер-клас-
сах и приобрести изделия. Ре-
монт помещений при поддерж-
ке города и области продолжа-
ется, площадь этого цент ра уве-
личится еще на 400 квадратных 
метров, что позволит прини-
мать больше гостей, – отметил 
на открытии музейного про-
странства заместитель губер-
натора Свердловской области 
Дмитрий Ионин.

Вместе с Дмитрием Иони-
ным музеи открывали глава 
Нижнего Тагила Владислав Пи-
наев и сын известного тагиль-
ского камнереза, хранитель на-
родных художественных про-
мыслов Андрей Васильев.

– Все началось с поручения 
губернатора Свердловской об-
ласти оказать максимальное со-
действие предпринимателю Ан-
дрею Васильеву. На мой взгляд, 
это показательная модель вза-
имодействия бизнеса, прави-
тельства и администрации горо-
да для сохранения наших народ-
ных художественных промыс-
лов. Сегодня появился новый 
музей, который хранит 300-лет-
ние традиции Нижнего Тагила, 

а также осуществляет связь по-
колений, – сказал Владислав Пи-
наев.

По словам идеолога проекта 
Андрея Васильева, в планах от-
крытие новых экспозиций, как 
его отца, так и современных ма-
стеров.

– Музей каменных цветов – 
это труд всей жизни моего па-
пы, последние 20 лет мы рабо-
тали с ним вместе. Сегодня это 
единственный музей в мире, где 
собраны 47 цветочных компо-
зиций из камня, а также фигур-
ки людей и животных. На новых 
площадях, которые сейчас гото-
вятся, разместится музей камня – 
в основу положены поделочные 
и природные камни из коллек-
ции моего отца. Кроме того, мы 
планируем открыть музей бере-
сты и музей кованых изделий, – 
поделился Андрей Васильев.

Он добавил, что в настоя-
щее время центр может прини-
мать одновременно до 120  че-
ловек. А в целом в 2024 году 
центр примет порядка 4,5 тыс. 
гостей. В планах – увеличить 
поток туристов до 15 тыс. чело-
век в год. 
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Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 6ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 5-й стр.).

(Окончание на 7-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 7ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 6-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 8ДОКУМЕНТЫ 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 9ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 10-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 10ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 9-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 11ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 12-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 12ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 11-й стр.).

(Окончание на 13-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 13ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 12-й стр.).

(Окончание на 14-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота, 
2 ноября / 2024 14ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 13-й стр.).

(Окончание на 15-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон. 
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота, 
2 ноября / 2024 15ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 14-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 16ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 17-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 17ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 16-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 18ДОКУМЕНТЫ 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 19ДОКУМЕНТЫ 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 20ДОКУМЕНТЫ 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 21ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 22-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 22ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 21-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 23ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 24-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
2 ноября / 2024 24ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 23-й стр.).

Постановление Правительства Свердловской области № 759-ПП от 24 октября 2024 г. «О внесении изменений 
в постановление Правительства Свердловской области от 04.10.2018 № 675-ПП «Об утверждении Порядка 
оплаты труда адвокатов, оказывающих бесплатную юридическую помощь в рамках государственной системы 
бесплатной юридической помощи, и компенсации их расходов на оказание бесплатной юридической помощи 
и Порядка предоставления из областного бюджета субсидии Адвокатской палате Свердловской области на 
оплату услуг адвокатам, оказывающим юридическую помощь бесплатно гражданам Российской Федерации, 
проживающим в Свердловской области» официально опубликовано на «Официальном интернет-портале пра-
вовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 25 октября 2024 г. (опубликование № 44457).



суббота,  
2 ноября / 2024 25ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 26-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 26ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 25-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 27ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение на 28-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 28ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 27-й стр.).

(Окончание на 29-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 29ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 27–28-й стр.).

(Окончание на 30-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 30ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 29-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 31ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 32-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 32ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 31-й стр.).

(Продолжение на 33-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 33ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 32-й стр.).

(Окончание на 34-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 34ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 32–33-й стр.).

(Продолжение на 35-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 35ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 34-й стр.).

(Окончание на 36-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 36ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 34–35-й стр.).

(Окончание на 37-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 37ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 36-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 38ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 39-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 39ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 38-й стр.).

(Окончание на 40-й стр.).



суббота,  
2 ноября / 2024 40ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 39-й стр.).

Распоряжение Губернатора Свердловской области № 245-РГ от 29 октября 2024 г. «О внесении изменений в 
состав рабочей группы по вопросу реализации на территории Свердловской области механизма комплекс-
ного развития территорий, утвержденный распоряжением Губернатора Свердловской области от 12.03.2021  
№ 36-РГ» официально опубликовано на «Официальном интернет-портале правовой информации Свердлов-
ской области» (www.pravo.gov66.ru) 31 октября 2024 г. (опубликование № 44530).

Указ Губернатора Свердловской области № 480-УГ от 29 октября 2024 г. «О внесении изменений в состав меж-
ведомственного совета по развитию добровольчества (волонтерства) и социально ориентированных неком-
мерческих организаций в Свердловской области, утвержденный Указом Губернатора Свердловской области от 
23.01.2020 № 12-УГ» официально опубликован на «Официальном интернет-портале правовой информации 
Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 31 октября 2024 г. (опубликование № 44524).


